



## **Pemberian Suntik Vitamin Pada Hewan Ternak**

**Akbar**

Program Studi Pendidikan Dokter Hewan, Fakultas Kedokteran Hewan  
Universitas Pendidikan Mandalika  
Email: [akbar3123@gmail.com](mailto:akbar3123@gmail.com)

### **Abstrak (Indonesia)**

Pengabdian ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan dan pemahaman kepada masyarakat tentang pentingnya pemberian suntik vitamin pada hewan ternak di Desa Seriwe, Lombok Timur. Dalam kegiatan ini prosedur pelaksanaan kegiatan mengikuti tahapan, yaitu perencanaan, pelaksanaan, dan evaluasi. Setelah melakukan KKN-T selama beberapa waktu dan dengan berbagai kegiatan yang sudah saya lakukan di Desa Seriwe Kecamatan Jerowaru Lombok Timur, saya dapat menyimpulkan menjadi beberapa point yaitu: (1) Program kegiatan KKN Tematik dengan tema berbasis pendidikan dan pemberdayaan meningkatkan softskill, kepemimpinan dan intelektualitas. Selain itu, terselenggaranya upaya pemberdayaan ,masyarakat berbasis pendidikan; (2) Program KKN Tematik ini dapat menumbuhkan kesadaran masyarakat Desa Seriwe untuk memerhatikan kesehatan hewan khususnya kambing peliharaannya; dan (3) Program kegiatan tambahan KKN Tematik di Desa Seriwe dapat memberikan manfaat bagi pemerintah dan masyarakat serta terjalin hubungan akrab antar mahasiswa KKN Tematik dengan masyarakat Desa Seriwe.

### **Kata Kunci**

Pemberdayaan, injeksi, vitamin, hewan ternak.

### **Pendahuluan**

Desa Seriwe adalah salah satu desa di Kecamatan Jerowaru yang berada di Kecamatan Jerowaru, Kab. Lotim. Desa Seriwe merupakan desa terpencil dan tergolong desa IDT dengan luas 150 KM<sup>2</sup> yang terdiri dari 8 dusun. Desa Seriwe merupakan hasil pemekaran dari Desa Pemongkong yang berdiri pada tanggal 18 Nopember 2011. Desa Seriwe sebelum di pemekaran masih di dalam wilayah Desa Pemongkong Kecamatan Jerowaru tahun 2009. Mata pencaharian masyarakat Desa Seriwe yaitu mayoritas petani. Jumlah petani yang ada di Desa Seriwe yaitu sekitar 56%, sisanya ada pedagang, buruh tani, peternak, tukang kayu, tukang batu, penjahit, PNS, pengrajin dan perangkat desa.

Berdasarkan data diatas terlihat bahwa jumlah peternak masih rendah di Desa Seriwe jadi untuk itu. Untuk mendorong motivasi para peternak untuk mengontrol kesehatan kambing tersebut agar ketahanan imunitas tubuhnya kuat dan melahirkan bibit unggul. Kegiatan pemberian suntik vitamin menjadi salah satu program utama kegiatan KKN Tematik di Desa Seriwe, Kec. Jerowaru, Kab. Lotim.

Desa Seriwe merupakan salah satu desa yang ada di bawah pemerintahan kecamatan Jerowaru kabupaten Lotim. Secara geografis wilayah desa Tunas harapan memiliki kontur tanah yang berbukit namun demikian banyak juga daerah yang datar. Tanah di desa Seriwe banyak dimanfaatkan untuk bercocok tanam tembakau dan juga jagung. Tanaman jagung lebih mendominasi dibandingkan tanaman lainnya yang ditanam oleh warga masyarakat Desa



Seriwe. Jadi masyarakat Desa Seriwe lebih banyak menjadi petani jagung dan sisanya bercocok tanaman lainnya.

Seperti yang diungkapkan pada bagian analisis situasi bahwa 56% masyarakat Desa Seriwe berprofesi sebagai petani. Masih sedikit masyarakat yang beternak kambing untuk menopang dan memperbaiki perekonomian keluarganya. Melihat kondisi seperti ini harus ada gerakan yang dapat memotivasi untuk membantu perekonomian keluarga melalui kegiatan ternak kambing. Melalui program kegiatan KKN tematik tahun 2022 yang ada di Desa Seriwe Program pemberian suntik vitamin ini diharapkan dapat memberikan nilai edukasi kepada masyarakat akan pentingnya kesehatan hewan sehingga dengan adanya program ini memotivasi masyarakat Desa Seriwe untuk terus memerhatikan kesehatan hewannya. Semakin banyaknya masyarakat Desa Seriwe yang beternak diharapkan dapat membangkitkan atau meningkatkan perekonomian keluarga masyarakat yang ada di Desa Seriwe, Kec. Jerowaru, Kab. Lotim.

### **Metode Pengabdian**

Dalam kegiatan ini prosedur pelaksanaan kegiatan mengikuti tahapan, yaitu perencanaan, pelaksanaan, dan evaluasi.

**Gambar 1. Tahapan dan Kegiatan Mahasiswa Selama Kegiatan KKN Tematik**

No.	Tahapan	Kegiatan
1.	Mekanisme pelaksanaan kegiatan KKN Tematik MBKM	Survey tim pelaksana di lokasi KKN penyusunan dan pengusulan proposal KKN Tematik ke LPPM Perekrutan peserta Mahasiswa KKN Tematik Pembekalan (coaching) dan pengangsuransian mahasiswa Pengambilan perlengkapan mahasiswa KKN Pelepasan mahasiswa peserta KKN Pengantaran mahasiswa ke lokasi KKN Penyerahan mahasiswa KKN di desa oleh DPL ke penanggung jawab pihak desa Monitoring dan evaluasi pertengahan periode KKN oleh pihak LPPM Penarikan peserta mahasiswa KKN Tematik
2.	Materi pembekalan yang diberikan kepada mahasiswa	Fungsi mahasiswa dalam KKN Tematik Oleh LPPM

Tahap selanjutnya adalah implementasi program KKN dilapangan. Implementasi rencana kegiatan yang telah disusun berdasarkan skala prioritas permasalahan di desa. Tahap pelaksanaan direncanakan pada bulan Oktober sampai dengan Desember 2022. Adapun bidang kegiatan utama yang merupakan program kerja individu yaitu penyuntikkan vitamin

pada kambing ternak masyarakat. Program penyuntikkan mendapat respon positif dari masyarakat Desa Seriwe, Kec. Jerowaru, Kab. Lotim dan ternak kambing pun banyak yang kurang sehat. Sebagai seorang mahasiswa kedokteran hewan, saya rasa ini merupakan pengabdian ilmu yang dapat saya lakukan di dalam rangkaian proses KKN selama 3 bulan ini.

## Hasil dan Pembahasan

**Gambar 2. Jadwal Pelaksanaan Kegiatan**

NO.	MINGGU KETIGA	WAKTU	KEGIATAN
1	Senin	Pukul 15:00 WITA	Pemberian suntik vitamin
2	Selasa	Pukul 15:00 WITA	Pemberian suntik vitamin
3	Rabu	Pukul 15:00 WITA	Pemberian suntik vitamin
4	Kamis	Pukul 15:00 WITA	Pemberian suntik vitamin
5	Jum'at	Pukul 15:00 WITA	Pemberian suntik vitamin



**Gambar 1. Program kerja pemberian suntik vitamin pada kambing**



Adapun maksud dari kegiatan ini adalah sebagai berikut; (1) Ternak masyarakat menjadi lebih sehat dan memiliki nilai jual yang tinggi; (2) Ternak masyarakat terhindar dari penyakit yang berbahaya; (3) Memberikan pemahaman akan pentingnya Kesehatan ternak; dan (3) Bagi saya mahasiswa KKN, kegiatan tersebut menjadi salah-satu implementasi dari ilmu yang di dapat selama proses kuliah sehingga ilmu yang didapat lebih bermanfaat bagi khalayak ramai. Tidak ada dana pribadi yang dikeluarkan pada program ini hanya saja saya saling koordinasi atau mengikuti program kerja PUSKESWAN terdekat dan ikuti pelayanan mereka.

Dengan penyuntikkan vitamin tersebut maka ternak masyarakat akan bertambah sehat, memiliki nilai jual yang tinggi dan terhindar dari penyakit yang berbahaya sehingga masyarakat menjadi semakin sadar akan pentingnya Kesehatan ternak mereka. Adapun faktor pendukung dalam kegiatan adalah mendapat respon positif dari masyarakat dan serta adanya dukungan dari Pusat Kesehatan Hewan setempat dalam mengawasi jalannya program ini. Dan Adapun hambatan dalam menjalankan program ini banyaknya ternak masyarakat yang di lepas begitu saja dan tidak terkendali (liar), sehingga menyulitkan kami dalam proses penyuntikkan.

### **Kesimpulan**

Setelah melakukan KKN-T selama beberapa waktu dan dengan berbagai kegiatan yang sudah saya lakukan di Desa Seriwe Kecamatan Jerowaru Lombok Timur, saya dapat menyimpulkan menjadi beberapa point yaitu: (1) Program kegiatan KKN Tematik dengan tema berbasis pendidikan dan pemberdayaan meningkatkan softskill, kepemimpinan dan intelektualitas. Selain itu, terselenggaranya upaya pemberdayaan ,masyarakat berbasis pendidikan; (2) Program KKN Tematik ini dapat menumbuhkan kesadaran masyarakat Desa Seriwe untuk memerhatikan kesehatan hewan khususnya kambing peliharaannya; dan (3) Program kegiatan tambahan KKN Tematik di Desa Seriwe dapat memberikan manfaat bagi pemerintah dan masyarakat serta terjalin hubungan akrab antar mahasiswa KKN Tematik dengan masyarakat Desa Seriwe.

### **Saran**

Disarankan kepada pemerintah Desa Seriwe, Kecamatan Jerowaru, Kab. Lotim. Agar dapat memotivasi masyarakat Desa Seriwe untuk tetap menjaga kesehatan hewan peliharaannya agar tidak mudah tertular penyakit hewan menular/ zoonosis sehingga dapat melahirkan hewan yang aktif dan produktif dan masyarakatpun sejahtera.

### **Daftar Pustaka**

Ermawati, R., Qisthon, A., Liman, L., Sirat, M.M. P., Hanafi, R., Fauzan, T.A., & Aini, N. (2022). Penyuluhan Manajemen Kesehatan, Perkandangan, Dan Pengobatan Massal Ternak Kambing, Serta Pelatihan Fermentasi Pakan Berbasis Limbah Kulit Kopi di



Teba Liokh, Kecamatan Batu Brak, Kabupaten Lampung Barat. *Jurnal pengabdian Fakultas Pertanian, Unuversitas Lampung*, 1(1),32-41.

Kusno., Suarti, N. K. A., Sukri, A., Rizka, M. A., Permana, D., & Cahyadi, L. A. (2022). *Buku panduan program KKN Tematik Merdeka Belajar-Kampus Merdeka berbasis pendidikan dan pemberdayaan tahun 2022*. LPPM, Universitas Pendidikan

Rizka, M. A. (2019). *Buku Saku Pedoman Program KKN Tematik “Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Pendidikan”*. Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat. IKIP Mataram.

Suherman, S., & Kurniawan, E. (2017). Manajemen pengelolaan ternak kambing di Desa Seriwe Sebagai Pendapatan Tambahan Petani Lahan Kering. *Jurnal Dedikasi Masyarakat*, 1(1).